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NPT再 検討会議ニューヨーク行動に参加 して

うたごえは平不□の力 !! 三井 きみ江 く会員〉

5月 3日 反核平和コンサー ト (教会)

きたがわてつさんと一緒に

2010年 NPT再 検討会議ニュー ヨーク行
動 うたごえ代表団は、全国から111名 が参加
しました。 4月 29日 に出発 し、5月 5日 無事
に帰国 しました。この行動に参加 して「うたご
えは平和の力」とい うことを、あらためて強く
感 じました。 うたごえ代表団は、4月 30日
自由の女神を背に初演奏をしました。「青い空
は」「ねがい」などを歌っている間に、人がど
んどん集まり歌い終わると大きな拍手が沸き
ました。_5月 1日 セン トラルパークでは、横断
幕、のばり旗、太鼓、花笠音頭の踊 りと共に合
唱を次々と演奏 し、「核兵器のない世界を」の

署名を訴え、折鶴をプレゼン トしlo52筆 集
めました。 2日 の核兵器のない世界のための国
際行動デーは、世界中の反核平和団体、広島、
長崎市長、被爆者の訴えののち、パレァ ドをし
ながら「原爆許すまじ」「歩いて行こう」など
を歌い沿道の人々の署名を集めました。

タイムズスクェアはびっしりの人々で埋まり、

日頭が熱くなるような光景でした。私はNHK
広島TVに感想を求められたりもしました。 3

日反核平和コンサー ト会場は天丼の高いステ

ン ドグラスの美しい教会でした。 「ヒロシマ」
「灯籠流し」など私たちの演奏と共に、きたが

わてつさん、橋本のぶよさん、米国労働者合唱

団の演奏に 2千人が会場を埋めました。

うたごえ代表団を支えてくれた在米勉学

中の日本の若者、全労連アメリカ反戦労働者連

盟交流会など、心に残ることが沢山ありました。

代表団は「長崎のうたごえ祭典でまた会いまし

よう」と帰路につきました。「うたごえは平和
の力」、心から胸に響く演奏ができるよう努力

し、核も戦争もない平和なくらしをつくるため

に頑張りたいと思います。

*三井さんがニューョークで詠んだ短歌
「うたごえは平和の力」ニューヨークの署名行動は 1

レッスンを重ね し英語にて今 うたう「原爆許すまじ」

000筆 をこえる

ニユーヨークにて



民法改正は男女平等の要～戸籍係

で働いて～

■今、職場では No.2-2

昨年 4月 から保土ケ谷区役所戸籍課で窓口案内

をしています。戸籍課では、主に出生・死亡・婚

姻届などの戸籍事務と、住民登録、印鑑登録、外

国人登録などの住民基本台帳法などに基づく事

務を行つています。知つているようで知らない戸

籍のこと、職場の事例紹介。 第 2弾

世帯つて?

住民基本台帳法では、世帯単位で住民票が作

られます。「世帯」は原則として「同一住宅に

住み生計を一にしている」とされていますが、

2世帯住宅のように、別生計であれば 2世帯に

できます。また国保や介護保険料は世帯単位な

ので、別世帯にして保険料が安くなる場合は別

世帯にすることが多いです。水道料金も同様で

す。 (横浜だけかt))世帯主を誰にするかで、

悩む人もいます。 「夫が亡くなつたので、自分

か息子か」と聞かれると「どちらでも大文夫で

す」と答えます。世帯主の定義は 「世帯を主宰

するもの」 「主たる生計維持者」ですが、家計

の実態調査するわけではないので、実際は「申

請どお り」です。

呼称

家族の呼称には苦笑させ られます。 「おじい

ちゃんが死んだので、戸籍謄本がいる」という

年配の女性、「かなりの年齢、大往生かしら」

と思いながら「おじい様が必要なんですね ?」

と聞くと、「主人のです」。突然の死だつたり、

葬儀などで疲れているかもしれません。ところ

で夫の呼称ですが、「主人」と言 う人が圧倒的。

自分で「ご主人様」と言 う機会が少なかつたの

で、これまでは悩むことはなかつたのですが、

これだけ毎日連呼するのだから、「おつれあい

様」に統一することにしました。配偶者に先立

たれて戸籍課に来る人はいろいろです。途方に

くれて果然 としたままやつて来るのは男女を

問いません。家事を妻任せにしていた夫は不安

でいっぱいです。夫任せだつた女性は、必要な

書類をそろえる自信がなく「やつたことがない、

私できないわ」半分泣きそ うでした。高齢女性

の自立度が低いと実感 しましたが、まれに「私

が頑張らなければ誰がやるの」とばかり、 はり

きってくる女性もいます。

筆頭者・世帯主は見出し

昔まだ紙の台帳をめくつていた時代は、「見

出し」として「筆頭者」「世帯主」が必要でし

たが、今は戸籍も住民登録も電子化されましたも

生年月 日等を入力すれば一瞬にして家族全員

のデータが表示されます。戸籍制度でも、住民

基本台帳法でも、日常生活でも、筆頭者も世帯

主も、無くてもなんの問題はありません。逆に

筆頭者。世帯主があるために、市民は混乱 した

り、振 り回されたりしています。とくに家族制

度の尻尾を引きずつている戸籍制度は、ないほ

ぅがすっきりするといえます。

佐久間由美子 (会員 )
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今までの私たちの国の政府は国民生活を豊かにする気がない !

北欧へ旅 して思 う

北欧は税金は高いけれ ど、社会保障制

度が充実 している国として良く知られて

います。そ うした実状を学ぶため 6月 6

日から 15日 までフインラン ド、ノルウエ

ー、スエーデンを訪れました。たった 10

日間日本を離れていただけなのに、鳩山

政権から菅政権に政権が代わり、消費税

率 10%引 上げの菅首相発言が参議院選

挙の一大争点になつていました。

訪問した北欧 3国の国民生活の水準

の高さ、国が国民生活を守 り、環境をし

つか り守ろうとする姿勢に感 じ入つて帰

つたばかりの私は、世界の トップクラス

の経済成長を支えてきた私達 日本国民の、

不安いつぱいの毎 日の生活は、一体何な

のだと強い憤 りを覚えずにはいられませ

んでした。消費税率 10%引 上げは、暮ら

し悪化に追い討ちをかけ、私達を編 して

憚 らない論理だとい う思いを今、私は強

くもつています。

ス トックホルム超高層 ビルなんてありません

無駄な電力の使用、ビル風、狭 くな

るばか りの上空など、環境破壊の一つと

しか思われない超高層ビルが日本の主要

都市には林立していますが、ヘルシンキ、

オスロー、ス トックホルムにはこんなビ

ルは 1棟 もありません。主に 5階建て程

度の歴史を思わせる古い建物がメインス

トリー トに並んでいます。そ うい う建物

と一緒に市民は生活 しています。古いた

めに使い勝手が悪い、危険だなど問題は

生 じたこともあつたと思いますが、簡単

に建替えたりしないで使い続けるところ

に、北欧三国の国のあり方を痛切に感 じ

ました。 自動車には 100%の税金が掛け

られ、石油にも80%の税金を掛けて車を

増やさないようにしています。代わりに

市内には トラムという路面電車が走って

います。共働きが圧倒的で、保育園入所

を申し込んで 4ヶ 月で入所できない時は、

自治体に罰則が科せ られ (ヘルシンキ)

ます。育児休業は基本的に 100%賃金補

償で、男性の育児休業′(5週間から 3か
月)は事実上の強制です。学校は大学院

まで無償です。賃金水準は高くその 3割

から 5割は税金と社会保険料などを負担

しますが、社会保障制度が充実 している

ので、残 りは貯金はせずに消費に回すと

い うことです。消費税率の基本税率は

25%(食料品は 12%)ですから物価は三

国とも大変高いです。

これ らの国は新自由主義の政策を実

行 している国です。 しかし、同時にごく

普通に人間らしく生活するレベルまで社

会保障制度を充実 し、国民一人ひとりの

平等を指向する姿勢が、はっきりと読み

取ることができる国でもあるのです。
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講1■

「11,

ノーベル平和賞授賞式が行われるオスロー

市庁舎内のホーノ

減税 し、その大方は消費税の約 220兆 円

でまかなえました。つまり大企業の税金

は軽 くなり、その分、私達の生活費に消

費税が重く食い込みました。その上、介

護 も医療も年金も給付は減 らされながら、

消費税の負担に加えてこれ らの保険料も

増やされました。保育園入所の待機児の

増加に対し、す じ詰め保育で切 り抜けよ

うとする、胸がズキズキ痛まずにはいら

れない事態が生まれようとしています。

労働者派遣法により労働者を物扱

いにして使い捨てにして、大企業は自

らの儲けを溜め込む事 しか関心があり

ません。親の低賃金化は子どもの貧困

化を加速 してきました。

財界は言 うに及ばず、私達の国の

これまでの政府は緑滴る国土を作る気

もないし、国民が`い豊かに安心 して生

活するために税金を使 う気もありませ

ん。そ して参議院選を目前にして、法人

税率引下げはさり気なく目立たないよう

に、消費税率 10%引上げは、あたかもそ

れが年金や介護に回されるかのように装

って、声高に叫ばれています。北欧の現

在は国民が 「闘 う」とい う歴史の中で実

現 したとい う話を聞きました。一日も早

く私達の思いを実現するために頑張る政

府ができるように、私も努力をしようと

思つています。浅井優子 (会員)

「長津田幼児アカデミーでは、子どもではな<、 先生が泣いてい

る。園長がいつも怒鳴 つている。先生がすぐにいな<なる。」

横浜市の保育所待機児は全国 トップであり、問題は深刻です。保育所という器だけ、

保育の質は間わないなど、子ども無視の待機児解消が行われています。その典型が長

津田幼児アカデミーです。 ◆横浜市の監査指導も無視◆

長津田幼児アカデミーは横浜市緑区の閑静な住宅街にある社会福祉法人「和徳会」

が運営する認可保育園です。ここでは長年にわたり園長と副園長によるパワハラやい
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じめによって何十名もの職員が退職を余儀な<されてきました。ある保護者の方がア

カデミーの印象についてこう述べています。「 1、 アカデミーでは、子どもではなく、

先生が泣いている。 2、 アカデミーでは、園長がいつも怒鳴つている。 3、 アカデミ
ーでは、先生がすぐにいな<なる。」この表現は本当にアカデミーのことを簡潔に表
していると思います。アカデミーの保育上の勤続年数は 1年足らずで、横浜市も毎年
の監査で、「職員の定着率の悪さ」を指摘していますが、一向に改善がみられません。
長津田幼児アカデミーでは子どもたちのクラス担当や保育計画は書類上だけで、実際
には毎朝出勤すると、保育士に園長・副園長から内線が入り、その日のクラス担当が
指示されます。保育士によっては、朝から保育には入らず、 “作業"と称した家具移
動や片づけが命じられ、一日中子どもとの関わりができないこともありました。

園長・副園長の “怒る"、 “怒鳴る"

は、日常茶飯事で、時には机を蹴飛ば

したり、罵声を浴びせたり。園長は自

分の思い通りにならないと、子ども達

や保護者の前でも興奮して怒鳴つたり、

机を蹴飛ばしたりします。園長と副園

長は保育室には顔をみなせず、園長室

から監視カメラで職員を監視し、内線

電話で保育士に指示をするという日課

です。こうした中、昨年 12月、園長 0

副園長から言われない叱責や罵声によ

つて退職強要を迫られ、恐怖の中で一

時出勤困難になつた村上京子保育士さ

んは不当な退職強要に対し、謝罪と職

場復帰を求めて聞いを開始しました。

村上さんは「子供達にとっては先生が

次々と変わるため、落ち着いて生活で

きる環境ではありません。今までは、

みんな泣き寝入りをしてきましたが、

このまま園長たちの勝手にさせるわけ

にはいきません。いわれのない理由で

退職させられるのは納得がいきません、
一日も早<職場に戻り、子供達の安全

な生活と笑顔を守りたい」と訴えてい

ます。デミーでの問題は、昨年は保護

者から月平均 10件もの苦情が横浜

市・区へ寄せられているとのことです

が、横浜市は長年に渡りその問題を放

置し、強制力のある改善指導を行って

きていません。それどころか認可保育

園として存続させてきています。この

責任は重大です。私たちは村上さんの

職場復l13と 、横浜市の責任を追及した

闘いを同時に進めています。ご支援を

よろし<お願いします。佐反木 節子

(福祉保育労)

お知らせ と お願い

◆オレンジ抗菌ミニタオル 買つてください。
こすり合わせるととみかんのかおりがする !タオルハンカチ。
抗菌と香りがさわやか、汗かきさんの必需品。
綿 100%/ケース入り 500円  澤田・村田・渡辺まで
◆「はたらく女性のフロア」が出発して 1年余になります。この間、女性差別撤廃条約等の学
習会を開催するなどして、活動を行つてきましたが、中々、会員を拡げることができず、毎月
の事務所代が滞りがちになっております。誠に恐縮ですが、この主旨にご賛同いただける方に
ご支援のお願いを呼びかけます。 皆さんのご理解とご支援をお願いしたします。
◆資生堂・アンフイニ解雇争議を支援する女性の会に入ってください。

◆ は た ら く 女 性 の フ ロ ア 通 信 第 5号  _発 行 :は た ら く 女 性 の フ ロ ア

編 集 委 員 :池 田 資 子 。本 間 重 子 ・ 渡 辺 泰 子    発 行 日 :2010年 7月 1日
遠 絡 牛 ・繕 浜 市 中区桜 大町 R-9 精 派平 和 ル労働 会館 1階 T。1.F,x・ o45-26R― R7RR
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資生堂・アンフイニ解雇撤回争議支援

「女性の会」の活動へのご協力のおねがい

昨年 5月 、世界的にも有名な化粧品メーカー腑資生堂鎌倉工場で日紅製造ラインを請負

う簡アンフィニが、22名の女性労働者に対して契約期間前の解雇と2名 の「雇い止め」

を強行しました。東京高裁は仮処分裁判で 12月 、組合側の主張を認め、解雇について「著

しく不当」「信義上許されない」と厳しく指摘しました。しかし、アンフイニは、こうした

判決が出されたにもかかわらず、職場復帰も謝罪もしませんでした。 7名 の女性たちは、

資生堂とアンフィニを相手に裁判に訴えることを決意し、6月 1日 、提訴しました。

女性の会は、雇用労働者の53.6%が非正規労働者という中で、「女性に優しい企業」を謳

い文句にする資生堂によつて、人間らしく働きたいというねがいと生活を奪われた 7人の

女性たちの裁判を応援し、職場復帰を実現するため「資生堂・アンフィニ解雇撤回争議支

援共闘会議」の一員として、以下のことをとりくみたいと思います。

<具体的なとりくみ>

◎ 財政支援の物資をあらゆる機会に宣伝し、販売に協力しましょう

◎ 裁判の傍聴、支援集会などに参加しましょう

◎ 署名に協力しましょう

◎ その他、女性の会が企画する行事などに参加しましょう

「女性の会」の訴えに賛同いただき、ひとりでも多くの方が個人の立場でとりくみにご協

力くださるよう訴えます。どうぞよろしくお願い致します。

2010年 6月 1日

呼びかけ人

伍 淑子 (呼び掛け人代表) 紺野 君子 澤田幸子 菅谷マサエ 宮沢 恭子

村田 康子 渡辺 康子  佐々木きえ子 (全労連・全国一般神奈川地本女性部)

*争議支援物資のご注文は下記へおねがいします。

連絡先 横浜市中区桜木町3-9平和と労働会館 1階 ワ■ンク・゙ウイメンス・・タマリハ
゛(WWT)

フアックス 045-263-8733

―――― ― ― ―― ― ― ―――― 一―― ― ―一キリトリ線 ――――――一―

★ わたしも協力します

・ 物資販売に協力します ・署名に協力します 。裁判の傍聴に行きます

。 集会や励ます集いに参力0します  ・その他 (         )

お 名 前

ご 住 所  〒

連絡方法 電話・メール


